

# LE CANADA ÉTEND SON ACTION EN AFGHANISTAN

**Le Canada renforce son engagement en Afghanistan par une nouvelle initiative qui vise à aider le gouvernement afghan à stabiliser la province de Kandahar, dans le Sud du pays.**

Le Canada a récemment dépêché en Afghanistan une équipe de reconstruction dont l'objectif est de favoriser la stabilité et d'assurer le bon déroulement des travaux de reconstruction et de développement dans la province de Kandahar.

Cette équipe de reconstruction, qui comprend environ 250 soldats des Forces canadiennes ainsi que des agents de la GRC, un représentant de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et des diplomates d'Affaires étrangères Canada, aidera le gouvernement central de l'Afghanistan à étendre son autorité à Kandahar et ses environs tout en y renforçant sa crédibilité et l'efficacité de son action.

dans les domaines de la diplomatie, du développement et de la défense, notamment.

« Cette initiative unique en son genre, à laquelle participent les Affaires étrangères, l'ACDI, les Forces canadiennes et la GRC, illustre parfaitement l'approche intégrée que préconise la nouvelle politique internationale du Canada, a déclaré le ministre des Affaires étrangères, Pierre Pettigrew. Elle va aider l'Afghanistan à devenir un État stable, démocratique et autonome, qui ne sera plus jamais un refuge pour les terroristes. »

Les Forces canadiennes vont intensifier davantage leur présence dans la région en février, en déployant un quartier général de brigade et une force opérationnelle à Kandahar dans le cadre de l'opération Liberté immuable dirigée par les États-Unis. Le Canada sera ainsi bien placé pour jouer un rôle de premier plan en Afghanistan, en particulier dans le Sud du pays.

Les efforts accomplis par le Canada ont permis des progrès concrets, notamment en ce qui a trait à la réforme du secteur de la sécurité. Environ 63 000 combattants ont déposé les armes au cours des deux premières phases du programme de désarmement, de démobilisation et de réintégration en Afghanistan, qui ont pris fin en juillet. Le Canada a aussi aidé à donner l'impulsion et à rallier les appuis nécessaires en faveur d'un programme qui a permis de mettre en sûreté 97 p. 100 de l'armement lourd dans le pays.

Ces progrès sont indispensables à la stabilisation des régions de l'extérieur de Kaboul, où l'adoption de mesures propres à pallier l'extrême pauvreté, la pénurie d'eau potable et l'absence de soins médicaux s'impose urgemment.

« Pour assurer le développement durable, il faut instaurer un climat de sécurité, a fait remarquer la ministre de la Coopération internationale,

Des véhicules des Forces canadiennes patrouillent le long d'une route dans la région de Kandahar, dans le cadre des activités de l'Équipe canadienne de reconstruction provinciale.

Aileen Carroll. L'équipe de reconstruction va aider à stabiliser la région de Kandahar, ce qui contribuera à créer un environnement favorisant le climat de sécurité qui assurera la réussite des efforts de développement. »

Le Canada a manifesté son engagement en promettant de verser 616 millions de dollars au titre de l'aide au développement en Afghanistan de 2001 à 2009. Ce pays est ainsi le plus gros bénéficiaire de l'aide bilatérale canadienne, dont une bonne partie est affectée aux priorités définies par le gouvernement afghan.

Pour aider le gouvernement afghan à stabiliser la province de Kandahar, l'équipe de reconstruction participera à la promotion des politiques et priorités du gouvernement afghan auprès des autorités locales, surveillera l'état de la sécurité et facilitera la réforme du secteur de la sécurité.

L'Afghanistan entre dans une nouvelle phase au lendemain des élections parlementaires et provinciales qui ont eu lieu en septembre. Celles-ci marquent la fin de l'Accord de Bonn, lequel définissait un cadre destiné à favoriser l'avènement de la démocratie en établissant un certain nombre de jalons et d'échéances. Le Canada a joué un rôle clé lors de ces élections, qu'il a contribué à financer à hauteur de 13 millions de dollars. Les Forces canadiennes à Kaboul ont aussi assuré un climat de sécurité durant le scrutin, et des observateurs canadiens, y compris des représentants de l'ambassade du Canada, en ont surveillé les résultats. 🍁

**On peut trouver des informations supplémentaires sur l'action du Canada en Afghanistan à l'adresse [www.canada-afghanistan.gc.ca](http://www.canada-afghanistan.gc.ca).**



Le sergent Chris Thombs, membre du Princess Patricia's Canadian Light Infantry, serre la main d'enfants afghans lors d'une patrouille à Kandahar.

« Cet engagement est en accord avec nos nouvelles politiques dans les domaines des relations internationales et de la défense qui mettent l'accent sur la stabilisation des États fragiles », a expliqué le ministre de la Défense, Bill Graham.

La mission de 18 mois, qui a débuté en août dernier, s'inspire de l'approche pangouvernementale adoptée en 2002 par le Canada pour appuyer l'Afghanistan